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Pour tous les goûts : de nouvelles choses à découvrir

CULTURE
•  Harry Potter,  

la série
• One piece
•  Une critique  

de film
• Jeux vidéos

SPORTS
• Football
•  Judo
•  Basket

DÉCOUVERTE DE 
MÉTIERS DANGEREUX
• Moniteur équestre
• Bûcheron

ANIMAUX ABANDONNÉS : 
REPORTAGE À CHAUNY

MODE
Portrait d’une mannequin 
transgenre & le Défilé 
Chanel Printemps-Été 2025
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NON AU 
HARCÈLEMENT 
AU COLLÈGE !
On vous dit tout sur :
les Petits Ambassadeurs
et le dispositif PHARE.

Si vous faites face à une situation de harcèlement, 
parlez-en à une personne de confiance dans votre établissement 
ou appelez le 3018 pour trouver une solution. 

Plateforme nationale pour 
les victimes de harcèlement :

Service et appel gratuits - Numéro d’appel national
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UNE HISTOIRE 
mystérieuse
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Après les livres, les films, voici la série Harry Potter. 
D’après les recherches, celle-ci sortira normalement 
pour 2027 et elle comptera 7 saisons.
Marc Mylod, le réalisateur, a prévu de faire cette série 
pour découvrir des scènes qu’il n’y a pas dans les films 
et pour que ce soit plus précis. Normalement, chaque 
saison représentera un des films. La production de la 
série se déroule au Studio Warner Bross, à Leavesden 
près de Londres, comme pour les films.

Par rapport aux acteurs qui ont joué dans les films, seul 
Tom Felton reviendra pour jouer dans la série mais 
cette fois-ci pour interpréter Lucius Malfoy et non 
Draco Malfoy. Pour les autres personnages, les acteurs 
ne leur ressemblent pas forcément, ce qui est dommage. 
Ci-contre, nous avons une photo du professeur Rogue 
dans la série et dans le film.

Certains des acteurs ont donné leur avis.
Daniel Radcliffe, acteur d’Harry Potter dans les films, 

dit : « Je suis comme le reste du monde, très impatient à 
l’idée de regarder la série. »
Rupert Grint et Emma Watson (respectivement Ron et 
Hermione dans les films) sont très heureux à l’idée qu’il 
y ait une nouvelle série. Le trio d’or a validé la série !

« La force en elle-même ne m’intéresse pas.
Sauf si c’est pour défendre ceux qui me sont chers ! »

Monkey D Luffy, futur Roi des pirates.
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CULTURE

Paapa Essiedu, acteur pressenti 
pour jouer Rogue dans la série

Alan Rickman, 
le professeur Rogue dans les films

MANGA

One Piece est une histoire d’aventures et de pirates. Elle s’est hissée 
au sommet grâce à son protagoniste qui se nomme Monkey D 
Luffy, grâce à ses personnages, ses antagonistes, son histoire, ses 
pouvoirs particuliers et ses dessins qui font retransmettre l’émotion 
des personnages à travers le manga.

One Piece nous permet de nous évader, de voyager et de nous 
sensibiliser à des thèmes comme l’esclavage, le racisme, l’écologie, 
le despotisme ou bien la liberté.

« La passion et les rêves sont comme le temps, rien ne peut les 
arrêter, et il en sera ainsi tant qu’il y aura des hommes prêts à 
donner un sens au mot “LIBERTÉ” »

Gold D Roger, Roi des pirates.

Citations de personnages du manga

À TOUS LES GARÇONS QUE J’AI AIMÉS 
DÉCRYPTAGE D’UN FILM
Tiré d’un livre, ce film est un grand succès sur Netflix, on vous explique pourquoi.
par Andrea et Léna

HARRY POTTER : TOUT CONNAÎTRE  
SUR LA SÉRIE
Une série Harry Potter annoncée pour 2027.  
Quelles seront les différences entre la série et les films ?
par Lia et Marion

ONE PIECE : COMMENT CE MANGA A-T-IL EU 
AUTANT DE SUCCÈS ?
One Piece est un manga d’Eiichiro Oda, créé le 22 juillet 1997.  
Retour vers ce succès avec plus de 516,4 millions d’exemplaires vendus en 28 ans.
par Ylan et Ricardo

CINÉMA

Ce film est intéressant. Voici son résumé. La vie sentimentale de 
Lara Jean Song Covey passe du rêve à la pire des réalités, quand 
ses lettres d’amour, adressés aux 5 garçons qu’elle a toujours aimés, 
arrivent mystérieusement chez leurs destinataires.

Il faut aller sur Netflix et regarder ce film car c’est un très bon 
film, qui est divertissant. Les acteurs jouent bien les scènes et les 
dialogues de Lara-Jean et Peter Kavinsky sont précis.  
Le film laisse une bonne vibes. 
 
Il y a aussi des critiques négatives, le film est très cliché car il 
ressemble beaucoup à d’autres comédies romantiques. 
Si vous aimez le film 1, il existe 2 suites. 

JEUX VIDÉOS : POURQUOI LES JEUX  
DE COMBATS SONT-ILS PRÉFÉRÉS ?
Pourquoi les jeux de combats sont-ils préférés aux jeux d’aventures ?
par Angie et Lucas

JEUX VIDÉO

Un sondage a été effectué. On a interrogé 10 personnes 
pour savoir s’ils préfèrent les jeux d’aventures ou de 
combats.

70% d’entre eux préfèrent les jeux de combats car les 
graphismes et les animations sont plus détaillées et plus 
belles. Il y a toujours de nouvelles cartes et des skins 
qui s’ajoutent régulièrement (ce sont des habillages 
graphiques pour modifier l’aspect d’un personnage ou 
d’un objet).

30% d’entre eux préfèrent les jeux d’aventures car il y a 
beaucoup de choses à faire comme de l’exploration, des 
quêtes, l’amélioration des personnages. 

Les jeux de combat les plus joués sont Valorant et 
Fortnite et les jeux d’aventures les plus joués sont 
Genshin Impact et Wuthering Wawes.
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MODE MODE

ALEX CONSANI, 
LA MANNEQUIN 
DE L’ANNÉE
La première mannequin transgenre à remporter 
le prix de mannequin de l’année au Fashion 
Awards. Quel est son parcours ?
par Inès

Alex Consani a 21 ans, elle est née le 23 juillet 2003 
à San Francisco aux États-Unis. Elle mesure 1,83 m. 
Née garçon, elle ne se sentait pas à l’aise avec son 
corps et elle a fait une transition pour devenir une 
fille. Elle est donc transgenre.

Elle a commencé en 2015 grâce à sa mère qui lui 
suggère de répondre à une annonce Facebook, 
ainsi elle signe son premier contrat à 12 ans avec 
Slay Model Management. Elle devient à seulement 
12 ans la plus jeune mannequin transgenre à 
rejoindre une agence. Elle réussit à gravir les 
échelons avec aisance jusqu’à décrocher un 
contrat avec l’agence IMG Models à New York. 
Dans le temps, elle augmente sa popularité auprès 
du grand public grâce à une interview exclusive 
accordée au « Cosmopolitan Germany », dans 
laquelle elle se confie sur sa vie de mannequin 
transgenre : « J’ai commencé ma transition à huit 
ans. Je suis en ligne depuis que j’ai 10 ou 11 ans ; et 
j’ai toujours été ouverte sur ce que je suis. » Depuis, 
elle multiplie les apparitions sur les podiums du 
monde entier et devient le visage de campagnes de 

grandes ampleurs. De Jean-Paul Gaultier à Mugler, 
en passant par Tom Ford et Alexander Mcqueen, 
l’aura magnétique d’Alex Consani a conquis toute 
la fashion sphère.

En décembre 2024 à la cérémonie des Fashion 
Awards tous les yeux étaient rivés sur Alex 
Consani. Elle a marqué l’histoire en devenant 
la première personne transgenre à remporter 
le très convoité prix de mannequin de l’année : 
« J’espère que cette nouvelle étape permettra à ma 
communauté de ne plus se sentir exclue et vivre 
enfin de manière authentique indépendamment 
de ce que les autres pensent. Je souhaite être une 
source d’inspiration pour les personnes qui comme 
moi, n’ont jamais cru qu’elles étaient suffisantes. » 

Cet accomplissement, elle le doit à la persévérance 
dont elle fait preuve depuis ses débuts. Aujourd’hui, 
elle est animée par une soif irrésistible de déployer 
son image comme exemple de réussite.

Bref, Alex Consani est une icône de la mode.

Vogue France

Alors que ce défilé célébrait les 110 ans d’existence de 
la haute couture Chanel, l’équipe de Mathieu Blazy 
a montré son savoir-faire à l’œuvre. Avec des tenues 
intemporelles, et des textures de différentes matières 
comme du tweed (tissus épais de laine), du coton ou 
encore des boutons précieux, Chanel a encore montré 
son inspiration. 

Les codes de la maisons Chanel sont sans aucun doute 
les plus célèbres du monde. 
Les 5 détails emblématiques de la maison sont :
•  les ceintures noires pour souligner la taille, 
•  le tweed qui aime les couleurs, 

•  les jeux de longueurs et de transparence, 
•  des robes du soir dans le sillage de Gabrielle 
•  et les chaussures bicolores de jour comme de nuit. 

Chanel a tout de même une marque de fabrique : le 
tailleur, en gardant une originalité et une modernité 
spéciale et emblématique à la maison Chanel.

Le studio Chanel a voulu rendre hommage à Gabrielle 
Chanel. Les célébrités invitées aux défilés sont Jennie 
Kim la chanteuse, Kylie Jenner une influenceuse et 
Vanessa Paradis une actrice avec sa fille Lily Rose Depp. 

DERNIER DÉFILÉ CHANEL AU GRAND PALAIS
Le tout nouveau créateur franco-belge de la maison Chanel 
Mathieu Blazy a présenté son premier défilé haute couture 
printemps - été 2025, au Grand Palais à Paris.
par Yarick et Djordan
dessins de Kelynna
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LE HARCÈLEMENT 
SCOLAIRE : UN GRAND 
COMBAT
Le harcèlement scolaire est un fléau. Il existe un dispositif créé en 
2020 pour lutter contre le harcèlement. Comment est-il mis en place 
dans les collèges ?
par Léa et Amandine

La CPE du collège Constant Bourgeois à Guiscard a 
répondu à nos questions.
Elle nous a expliqué le rôle et les missions des Petits 
Ambassadeurs, un groupe d’élèves volontaires. « Leur 
rôle est de travailler avec des adultes et d’observer s’il y 
a des problèmes dans la cour ». Il y a aussi un dispositif 
appelé « Phare » où il y a des enseignants, la CPE et la 
principale du collège.
Elle nous a aussi informés que deux personnes ont 
été harcelées l’année dernière et trois cette année, le 
pourcentage est d’environ 0,62 %.

Le 17 mars, nous avons posé quelques questions 
à Maëlly, une élève de 6e qui fait partie des Petits 
Ambassadeurs. Elle y a répondu en expliquant le rôle 
des Petits Ambassadeurs et les raisons pour lesquelles 
elle est devenue Ambassadrice :
« Le but des Petits Ambassadeurs est d’aider les 
élèves en situation de harcèlement. J’ai voulu devenir 
Ambassadrice parce que je suis contre le harcèlement. 
Pour aider quelqu’un, j’en parle à la CPE et si je constate 
qu’il y a autre chose, je l’en informe également. J’ai déjà 
aidé quelqu’un ».

DÉFINITION DU HARCÈLEMENT :

Le harcèlement est une violence répétée, il en existe 
plusieurs :

• Harcèlement psychologique (insultes)
• Harcèlement physique (coups)
•  Harcèlement sexuel (attouchements  

et insistance)

Il y a aussi le cyberharcèlement : ce sont des insultes 
répétées sur les réseaux sociaux, des photos retouchées 
et publiées à l’insu des personnes.

En France, les chiffres révèlent que 800 000 à un 
million d’élèves seraient victimes de harcèlement, soit 6 
à 10 % d’entre eux.
Les conséquences du harcèlement peuvent être graves 
et perdurer à long terme : isolement, perte de l’estime 
de soi, baisse des résultats scolaires voire décrochage, 
profond mal-être, troubles du comportement 
alimentaire et conduites suicidaires.

MAXIME, 14 ANS

Maxime, scolarisé au collège de Jean-Jacques Rousseau à Othis, a tenté de mettre fin à ses 
jours en se pendant à son lit mais sa sœur de 20 ans l’a sauvé car elle avait entendu un bruit 
sourd provenant de sa chambre.

Selon Le Parisien, il se faisait harceler et se faisait notamment insulter de « PD » en 6e et en 5e.
Ses parents le savaient mais pensaient que cela s’était arrêté mais Maxime avoua que ce 
calvaire ne s’était jamais arrêté et il avait peur d’en parler.
En 4e, ses parents avaient demandé un changement de classe qui leur a été refusé.
Ses parents attendent une sanction comme la mention de « harcèlement » sur les bulletins 
scolaires.

LINDSAY, 13 ANS

Le cyberharcèlement qui a poussé Lindsay à se suicider ne s’est jamais stoppé. 
Ses harceleurs l’insultent même après son décès.

Sa mère se sent abandonnée. Elle explique :
« Sur les réseaux sociaux, des comptes anonymes continuent à insulter Lindsay, à partager 
des photos d’elle accompagnés de messages indicibles.
Je ne peux plus supporter cette situation, ni le cyberharcèlement dans sa tombe, ni celui 
qui angoisse tant de familles en France. Cela m’empêche de dormir, 
J’ai l’impression que rien ne bouge, rien ne change et que personne ne peut rien faire ». 
Abandonnée par la justice également : « Je n’ai aucune alerte, aucune nouvelle, rien », elle a 
aussi peur pour ses deux fils de 5 et 10 ans.

Il faut souhaiter que les harceleurs prennent 
conscience de la gravité de leurs actes.

GRAND
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DEMBÉLÉ LEADER DU CLUB DE LA CAPITALE !
Comment Ousmane Dembélé est devenu un joueur de classe 
mondiale en 8 ans ? Dans les derniers matchs, il a marqué des buts 
décisifs pour le PSG.
par Maël et Mariano

REPORTAGE :  
2 HEURES D’ENTRAÎNEMENT DE BASKET
Allez-vous tenir ?
par Enzo

SPORTS

SPORTS

Ousmane Dembélé est un joueur professionnel de football français, 
âgé de 27 ans, il est d’origine Sénégalo-Mauritanienne, né le 15 Mai 
1997 à Vernon (Eure). Il a commencé dans le club amateur d’Evreux 
puis en 2015 jusqu’en 2016 où il a joué en tant que joueur pro au 
stade Rennais. Il a ensuite rejoint le Borussia Dortmund pour le 
montant de 15 millions d’euros de 2016 à 2017. 

Il y a 8 ans pour 105 millions d’euros il signe au FC Barcelone pour 
un contrat de 6 saisons où il subit beaucoup de blessures. À cause 
de ses blessures, sa valeur marchande va baisser. Ce qui fait qu’en 
fin 2023, pour 50 millions d’euros il signe au club de la capitale 
française. Au bout d’une saison, il devient un véritable leader de 
l’équipe en marquant 30 buts en 37 matchs toutes compétitions 
confondues. En tout dans sa carrière, il aura remporté 13 trophées 
dont une coupe du monde en 2018.

Tous les mardis et jeudis soir, le club BBN s’entraîne à 
Noyon.
Dans notre équipe, nous sommes environ 10. On a fait 
des échauffements très durs. On court : on fait 2 tours 
de terrains en courant et 1 tour d’escaliers en courant.
Après, nous avons fait des lancers francs. Nous avons eu 
des objectifs. Si on n’y arrive pas, nous faisons des tours 
d’escaliers ou des squats jusqu’à ce qu’on termine. 
Nous avons eu une pause pour boire.
Nous reprenons : on commence par faire des exercices 

de tirs et des exercices de défense et d’attaque. 
Nous avons mis en place des tactiques de défense et 
d’attaque. 
Nous faisons une pause : on boit, on rigole un peu. 
Après, avant la fin de l’entraînement, nous rangeons 
le matériel : les ballons, les chasubles, les plots et les 
mannequins. 
Le coach nous annonce contre qui nous allons jouer le 
match de samedi et qui sera sélectionné. 
La liste comprend 8 joueurs.

SPORTS

À 70 ANS IL CONTINUE 
ENCORE LE JUDO
Hervé Boidin, 70 ans, vit de sa passion depuis ses 10 ans  
et l’enseigne à ses élèves encore aujourd’hui.
par Célina

À seulement 15 
ans, il se lance dans 
l’enseignement. 
« Au départ 
je ne devais 
y rester que 
cinq ans… 
et me voilà  
toujours là ! ». 

« Les valeurs 
du judo 
m’accompagnent  
au quotidien : 
respect, politesse 
puis le courage… 

Ce sont des principes que j’essaie de transmettre aux 
jeunes. Ce code moral, c’est ma vie. »

Hervé Boidin est l’un des entraîneurs Les plus qualifiés 
des hauts-de-France. Le Samarien a connu les équipes 
régionales et décroché une cinquième place aux 
championnats de France universitaires, Sa plus grande 
fierté est la réussite de ses élèves. Dans son dojo, il 
affiche fièrement de petites plaques en bois, gravées des 
noms des ceintures noires formées au judo club Hamois.

« Ce qui est bien, c’est que mes jeunes qui sont sur ces 
plaques-là, il y en a quelques-uns qui reviennent, et 
l’une des premières choses qu’ils demandent, c’est, s’ils 
peuvent, après le cours descendre sur le tapis pour aller 
voir leurs plaques. »

Cette reconnaissance est le fruit de décennies d’un 
accompagnant exigeant. Un encadrement rigoureux qui 
lui vient sans doute de son père militaire. « Le problème, 
c’est que si on veut apprendre quelque chose, à un 
moment, il y a la question de l’effort. C’est bien gentil de 
pouvoir faire un tas de sports, mais si dès qu’il faut faire 
un effort, on baisse les bras, je ne vois pas l’intérêt. S’ils 
veulent aller loin, il faut avoir de l’exigence. » 

Mais au-delà de cette discipline, Hervé Boidin est aussi 
apprécié pour son humanité. Connaissant chaque 
élève par son prénom, accueillant parents et enfants 
chaleureusement, il insuffle à son enseignement une 
dimension profondément conviviale. Cet amoureux du 
judo, fidèle aux tatamis depuis toujours, continuera de 
marquer les esprits et de forger les souvenirs des jeunes 
Samariens aussi longtemps qu’il le pourra. «Je ne sais 
pas s’ils vont exceller, mais au moins, s’ils gardent un 
bon souvenir du judo, c’est déjà une belle victoire.»

Source : Facebook du Judo Club Hamois
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ANIMAUX

Le plus souvent les animaux sont abandonnés dans la rue. Ce sont 
le plus souvent des chats. Les chiens sont en 2e position. 
Les pays où il y a le plus d’animaux abandonnés sont la France, le 
Canada, l’Argentine et l’Afrique du Sud. 

Les conditions pour adopter un animal : il faut avoir un justificatif 
de domicile, un certificat d’engagement et de connaissance sur 
l’animal, ainsi qu’une participation financière, pour l’hébergement 
et les soins vétérinaires. 
Il faut prévoir qu’un animal coûte 943 € par an en moyenne 
(alimentation, soin, jouets…).
Un animal demande des soins mais en échange il peut apporter  
de l’amour… 

Si vous avez des questions, vous pouvez contacter le refuge de Chauny qui récupère les animaux, les soigne 
et les propose à l’adoption. Dans le refuge de Chauny, les animaux sont en cage. Il y a des personnes qui 
travaillent là pour s’occuper d’eux, les caresser, les nourrir, les promener et les soigner de maladie.

Est-ce que c’est dangereux ?
C’est très dangereux, car on ne sait pas ce qui se passe 
dans la tête du cheval. Le cheval peut nous mordre, 
nous donner un coup de sabot, se rouler sur nous et 
nous écraser.

Combien y a-t-il de chutes en équitation chaque 
année ?
Il y a en moyenne 2000 accidents d’équitation, dont 
200 avec séquelles.

Quels diplômes faut-il pour devenir moniteur ?
Il faut les diplômes de :
•  BPJEPS : spécialités d’éducation et mention d’activité 

équestre initiation poney/cheval.
•  DEJEPS : spécialités perfectionnement sportif 

mention sport équestre.

MONITEUR ÉQUESTRE : 
EST-CE UN MÉTIER DANGEREUX ?
Le moniteur équestre a un métier qui peut être dangereux. On dit souvent qu’il est 
simple, mais il est très difficile et contraignant.
par Rachel et Naomie

Interview de Marie, monitrice équestre 
d’un club équestre dans l’Aisne

BÛCHERON :  
UN MÉTIER DIFFICILE
Quelles sont les exigences, les choses 
à savoir, les outils utilisés en tant que 
bûcheron ?
par Louis

Le métier de bûcheron est un métier dangereux et 
physique, où on peut travailler en autonomie, où il 
faut maîtriser ses gestes sinon on peut se blesser très 
gravement. Il faut travailler en sécurité avec des bottes 
de sécurité, un casque, des gants et un pantalon de 
sécurité. 

Il faut être capable de calculer les volumes de bois qui 
se comptent en stère.
Ex :  1 stère fait 1m sur 1m sur 1m qui fait environ 70 €.
Il faut connaître les types de bois, tenir compte du 
cahier des charges, il faut travailler en forêt. 
Les étapes sont l’abattage (faire tomber l’arbre), 
l’élagage (couper les branches), le fendage (consiste 
à fendre le bois de chauffage de bûche ou de rondin 
préalablement découpé en section), et le rangement. 

Pour faire ce métier il faut un bac pro gestion et 
conduite de travaux forestiers qui se prépare en 3 ans 
après la 3ème.

TROP D’ANIMAUX ABANDONNÉS !
Plus de 40 000 animaux, recueillis par la SPA en 2024, en majorité des chats.  
On vous explique comment adopter un animal.
par Céliana

Les outils utilisés sont :

Une élagueuse c’est comme une 
tronçonneuse mais plus légère et qui se tient 

à une main et est moins puissante.

Un Merlin ça sert à fendre 
du bois, ce n’est pas une 

hache car c’est plus lourd.

Une tronçonneuse 
ça sert à couper des troncs.

Bois

DE MÉTIERS

DE MÉTIERS

DÉCOUVERTE

DÉCOUVERTE

Combien gagne-t-il ?
Un moniteur équestre peut gagner 1 600 euros par mois.

Le risque de l’équitation :
Une chute peut changer le cours de votre vie, par exemple être en fauteuil roulant suite à 
une chute. Il peut aussi y avoir de plus graves accidents entraînant des décès.

Comment aller au-delà de sa peur à cheval ?
Il faut comprendre l’origine de la peur à cheval, identifier ses sources. On apprend à gérer 
ses émotions équestres : il y a des techniques de gestion émotionnelle. Il faut s’entourer 
de professionnels pour progresser : l’encadrement est important. On crée une relation 
de confiance avec son cheval, en comprenant le comportement équin. On peut aussi 
pratiquer des techniques de relaxation et adopter des exercices adaptés. Mais il faut 
surtout aller à son rythme pour surmonter sa peur !

Pourquoi avoir choisi ce métier ?
Choisir ce métier quand on est cavalier de haut niveau ou beaucoup passionné, c’est comme une évidence car 
nous vivons avec les chevaux et sommes chaque jour avec eux.



Travail réalisé par la classe de 4e3 du collège Constant Bourgeois de Guiscard (60),  
dans le cadre des Résidences de journalistes. Avec Pauline Riglet-Brucy, journaliste en résidence, que nous 

remercions pour son engagement, son dynamisme et sa bienveillance, Mme Souaber, documentaliste,  
et Mme Vatel, professeur d’histoire-géographie.
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LES CINQ DE YUBA, 
UN MYSTÈRE JAMAIS RÉSOLU
L’histoire des Cinq de Yuba est un mystère non résolu.  
Cinq hommes souffrant de légers handicaps mentaux ou 
troubles de l’apprentissage ont disparu dans des circonstances 
inexpliquées en 1978, en Californie (États-Unis).
par Timothée

UNE HISTOIRE 
mystérieuse

LE CONTEXTE
Les cinq hommes, âgés de 24 à 32 ans, étaient tous 
atteints de troubles légers, comme un retard mental ou 
des troubles psychiatriques (Gary Mathias souffrait de 
schizophrénie mais était stabilisé avec un traitement). 
Ils vivaient chez leurs parents et menaient une vie 
routinière.

LEUR DERNIÈRE NUIT
Le 24 février 1978, ils partent voir un match de basket 
à Chico, en Californie. Après le match, ils achètent des 
snacks dans une supérette vers 22h, puis disparaissent.
Leurs familles s’inquiètent car ils avaient un match 
important le lendemain et n’auraient jamais raté cet 
événement qu’ils attendaient avec impatience.

LA DÉCOUVERTE DE LA VOITURE
Leur voiture, une Mercury Montego, est retrouvée 
4 jours plus tard sur une route de montagne, bloquée 
par la neige à 2 000 mètres d’altitude. Pourtant, aucun 
des cinq hommes n’avait de raison de se rendre là-bas.
Fait étrange : la voiture était en état de marche, pas 
embourbée, avec de l’essence, mais abandonnée.

LES CORPS RETROUVÉS
En juin 1978, lorsque la neige fond, on retrouve :
•  Ted Weiher dans une cabane à 30 km de la voiture, 

mort de froid sous une couverture. Des rations 
de nourriture militaire (C-rations) avaient été 
consommées, mais il restait encore de quoi survivre. 

Il avait perdu environ 40 kg, signe qu’il avait survécu 
pendant des semaines.
•  Jack Madruga et Bill Sterling : retrouvés à 20 km de la 

voiture, morts d’hypothermie.
•  Jack Huett, à moitié enterré par la neige, à proximité 

de la cabane.
•  Gary Mathias : jamais retrouvé, seulement ses 

chaussures près de la cabane.

LES MYSTÈRES
1.  Pourquoi sont-ils montés en montagne ?  

Leur destination n’était pas là.
2.  Pourquoi ont-ils quitté la voiture ? Elle fonctionnait 

encore et aurait pu les abriter.
3.  Pourquoi Ted Weiher est-il mort alors qu’il avait 

accès à des couvertures et de la nourriture ?
4.  Où est passé Gary Mathias ? Son absence laisse 

planer le doute sur ce qui s’est réellement passé.

THÉORIES POSSIBLES
•  Une poursuite ou une peur soudaine (quelqu’un ou 

quelque chose les aurait chassés).
•  Désorientation due au froid et au stress, les poussant à 

prendre des décisions irrationnelles.
•  Une rencontre avec une personne malveillante qui les 

aurait forcés à fuir.

L’affaire des Cinq de Yuba reste un des plus grands 
mystères inexpliqués des États-Unis.


